

# El Majadero de Artemisa

Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa



ICLEP

PERIODISMO CIUDADANO CON Y PARA EL PUEBLO

Julio/2024 Año 10 edición 220

Sufre reparto  
Centro cuota  
doble de  
apagones

>> 02



Vuelve a cobrar  
vida el basurero  
detrás del  
cementerio

>> 03



Rechazan  
vecinos cierre  
del puesto de  
venta de vianda  
de la comunidad

>> 04



Vecinos llaman a retirar  
propaganda del régimen en una  
parcela de tierra

>> 02



Foto: ICLEP

Vaivén del pan de la canasta  
básica mantiene contra la pared a  
familias locales

>> 06



Fotos: ICLEP

Continúan los presagios de  
mal agüero sobre el futuro de la  
fábrica de galletas La Kary >> 07



Fotos: ICLEP



Fotos: ICLEP

Hospital Provincial Ciro Redondo, 2 de julio, Carretera Central, Artemisa  
**Pasillos del Hospital Provincial se convierten en refugio de  
perros con sarna**

>> 07



## Vecinos llaman a retirar propaganda del régimen en una parcela de tierra

Sandra Padrón Camejo

**Artemisa, 12 de julio,** vecino de la calle 2. (ICLEP). Vecinos de un organopónico piden el retiro de la frase martiana "Si el hombre sirve la tierra sirve", dispuesta por el régimen en una de las paredes con fines propagandísticos, en una parcela de tierra que no produce nada y no por causa de sus trabajadores. Este pedazo de tierra de propiedad estatal, localizado en la calle Central esquina a 2, donde laboran integrantes de la comunidad aledaña, se encuentra semiperdido en hierba y bien poco produce. La falta de seriedad de las autoridades en la entrega de semillas y otros recursos se identifica como una de las razones de este descalabro productivo. Por tanto, la frase, que los obreros consideran respetable por su origen martiano, resulta ofensiva para ellos.

"Entonces, según la propaganda de la pared, el hombre que trabaja aquí no sirve y los cubanos sí servimos. La administración del país es otra cosa", dijo a El Majadero de Artemisa el obrero agrícola Jesús Bustamante Abreu,



Organopónico. Foto: ICLEP



Tamara Rivero Suárez

## Sufre reparto Centro cuota doble de apagones

**Artemisa, 2 de julio,** (ICLEP). A la ya difícil situación que acosa al reparto Centro por los cortes eléctricos programados, ahora se agregan los apagones adicionales por averías recurrentes en la deteriorada red de suministro.

Por lo contado a este medio informativo en el barrio, los estimados en roturas van desde el tendido aéreo hasta transformadores; por lo que las afectaciones a la comunidad son dobles.

Según voces locales, todo indica que el tramo de tendido eléctrico de la calle 54 entre las arterias 33 y 35 es el causante del grueso de las averías, que repercuten en todo el reparto. En esta zona hay emplazado un transformador que parece no responder a la demanda.

La molestia de los vecinos viene dada a la poca pericia o falta de voluntad de la Empresa Eléctrica a por una solución definitiva. "Vienen después de horas, ponen una curita y al día siguiente es lo mismo", dijo a El Majadero la



Reparto Centro. Foto: ICLEP

anciana Carmen Pérez pupo, vecina en la calle 35.

"No son fáciles 10 horas de apagón y que después que pongan la corriente se te vuelva a ir por averías. Esto es una locura. Lo que dice la gente es que el transformador de la esquina ya no aguanta más, pero no lo cambian", declaró al boletín la estudiante de Medicina Daymara Mantrana Díaz,

Yariel Sosa Lantigua, liniero de la Empresa Eléctrica, aseguró a los comunicadores que el transformador de la zona es una de las fuentes de las averías en el reparto Centro, pero "no se cuenta con equipos de reposición en estos momentos".

## SOBRE EL IDIOMA

### ORTOGRAFÍA DE LA LENGUA ESPAÑOLA

#### EL PREFIJO EX

Todos los prefijos, incluido ex-, deben escribirse unidos a su base léxica cuando esta es solo una palabra: exmarido, expresidente, exdirector, etc. En cambio, se escribe separado con guion si la base léxica es un nombre propio (anti-Franco, pro-África) o una sigla (anti-OTAN), y separado sin guion cuando la base léxica consta de varias palabras (ex primer ministro, pro derechos humanos...) Ort. 2010, pp. 531-538.

#### LA PALABRA POR QUE

Se escribirá en dos palabras cuando la preposición va detrás del verbo u otro elemento que la riges (introduce un complemento de régimen preposicional): *Voto por que...*



## Vuelve a cobrar vida el basurero detrás del cementerio

Miriela Cárdenas Rosell

**Artemisa, 3 de julio, (ICLEP).** El basurero ubicado detrás del cementerio local, que había permanecido varias semanas con bajos niveles de desperdicios, vuelve a mostrar altos indicadores de insalubridad, esta vez con más fuerza, a causa de la dejadez de la empresa estatal Servicios Comunales.



Basurero. Foto: ICLEP

Con anterioridad, la limpieza del basural cercano al campo-santo, ubicado en la calle 50 final, había sido consecuencia de un número de publicaciones en redes sociales y medios independientes, que pusieron en blanco y negro el mal que causaba el vertedero a la comunidad aledaña.

Apuntan los vecinos consultados por este medio informativo, que en esta ocasión no solo los desperdicios se extienden por casi dos cuadras, sino que ahora la peste ha regresado con potencia redoblada.

“Lo que hicieron esta gente de Comunales, presionados por las denuncias, fue limpiar el lugar para matar la jugada; pero después se desentendieron de su deber. El accionar de esta empresa, como todo

lo estatal, no responde a una labor sistémica, sino a tapar huecos”, comentó a El Majadero el jubilado Fermín Urquiola, domiciliado en la calle 50.

Raícela de la Cruz Oquendo, cuentapropista residente en las proximidades del campo-santo, calle 50, contó a los corresponsales sobre sus noches de insomnio a consecuencia del hedor que emana el basurero. “Es como dormir con toda esa basura dentro de la casa”, agregó.

El jefe de brigada de Comunales, Raico Menéndez Matos, dijo a los reporteros: “Todos critican, pero nadie imagina la situación difícil por la que está atravesando la empresa. No tenemos de nada, ni combustible; aun así, hacemos lo que podemos”.



## Se viene abajo el área deportiva de otro centro escolar de la ciudad

Rogelio Morales Heredia

**Artemisa, 10 de julio, (ICLEP).** El campo deportivo del instituto preuniversitario Eduardo García Lavandero atraviesa por un proceso acelerado de pérdida de elementos. Este centro se sumaría al pelotón de avanzada de instituciones docentes en la ciudad que han corrido con similar suerte.

El fin de esta área en Lavandero, escuela enclavada en la avenida 40, emplazamiento vital para el desarrollo físico y cultural de los estudiantes, se avizora “a la vuelta de la esquina”, debido al poco interés de las autoridades a cargo en su recuperación, así como al ritmo constante de su deterioro.

A simple vista, donde más resalta el declive, con cuota adicional de pérdidas respecto a las demás zonas, es en la cancha de baloncesto. Ahí, la ausencia de uno de los tableros y el desajuste del otro presagian el inevitable final de la práctica de uno de los deportes de mayor preferencia del estudiantado.

Yanareidy Acosta Polanco, Área deportiva. Foto: ICLEP

estudiante de onceno grado y residente en el reparto Llega y Pon, explicó a los reporteros que todavía los muchachos se arriesgan a jugar básquet bajo un tablero que puede desprenderse en cualquier momento. “Es una lástima, el baloncesto es el deporte que más gusta en la escuela”, añadió.

La profesora de Cultura Física, Eralidis Muro Oliva, dijo al boletín que jugar básquet en las proximidades de un tablero a punto de caer puede provocar un accidente; luego agregó: “Por mucho que uno requiera a los muchachos terminan en el área de baloncesto; y los que pueden, no hacen nada por arreglar aquello”.



## CONOCE TUS DERECHOS

### Convención contra la Tortura y Otros Tratos o Penas Cruelles, Inhumanos o Degradantes

Entrada en vigor: 26 de junio de 1987, de conformidad con el artículo 27 (1)

#### Los Estados Partes en la presente Convención

Considerando que, de conformidad con los principios proclamados en la Carta de las Naciones Unidas, el reconocimiento de los derechos iguales e inalienables de todos los miembros de la familia humana es la base de la libertad, la justicia y la paz en el mundo,

Reconociendo que, estos derechos emanan de la dignidad in-

herente de la persona humana.

Considerando la obligación que incumbe a los Estados en virtud de la Carta, en particular del Artículo 55, de promover el respeto universal y la observancia de los derechos humanos y las libertades fundamentales,

Teniendo en cuenta el artículo 5 de la Declaración Universal de Derechos Humanos y el artículo 7 del Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos se ha convenido lo siguiente:

**Artículo 1-** Se entenderá por el término “tortura” todo acto por el cual se inflija intencionadamente a una persona dolores o sufrimientos graves, ya sean físicos o mentales.



## Celebran artemiseños acontecimiento que no se verificaba desde hacía 30 años

Yadier Hernández Hernández

**Artemisa, 9 de julio, (ICLEP).** El resurgimiento del río Limones, después de una semana de intensas lluvias y de más de 30 años sin el torrente mostrar señales de vida, se convirtió en todo un acontecimiento de última hora en la ciudad artemiseña.

No solo muchas personas hoy están entusiasmadas con este fenómeno, sino que no pocos aseguraron a este medio informativo que es la primera vez que ven este río. Generaciones enteras desconocían de la existencia del afluente.

Maribel Izquierdo Medina, enfermera de 37 años de edad domiciliada en la calle Colón, dijo a El Majadero que no sabía que en Artemisa había un río que se llamaba Limones, "y menos, como es lógico, haberlo visto nunca". "Pero, estas cosas son bonitas y movilizan a la gente", agregó.

Yusdiel Baró Delgado, estudiante de preuniversitario con dirección particular en el



Río Limones. Foto: ICLEP



## Hueco de la calle Céspedes "se viste" de agua podrida y basura desde hace un mes

Paulina Graverán Rivero

**Artemisa, 13 de julio, (ICLEP).** Un hueco de dimensiones considerables en una de las esquinas de la céntrica calle Céspedes, que ya acumulaba basura, hoy se encuentra repleto de aguas albañales proveniente del derrame de una fosa próxima, desde hace un mes.

La llegada del derrame al hueco, célebre por la cantidad y diversidad de desperdicios que contenía, ha generado una pudrición de altos niveles de contaminación ambiental, según dijeron a este medio informativo varios vecinos.

"La peste es más que insoportable. Comunales no responde, el Poder Popular tampoco, nadie responde y aquí no hay quien viva. Este país es un relajón", expresó a los corresponsales la empleada doméstica Clara Delgado Guzmán, residente en la calle Céspedes.

Niuris Calzadilla Puente, dependiente en una cafetería y domiciliada también en esa



Hueco. Foto: ICLEP

que se espera con el incremento de las lluvias veraniegas: "El desborde del hueco con basura y pudrición simplemente inundará a muchas casas del vecindario. Eso es todo, porque del Gobierno no esperamos ayuda si no sirve para la propaganda de ellos".

El delegado de barrio del Poder Popular, Gorgue Matías Murcia, dijo al boletín que la situación compleja del hueco y lo que se espera con el incremento de las lluvias está sobre el buró del Gobierno municipal.

"Yo hice lo que tenía que hacer. No puedo hacer otra cosa", añadió el delegado.



Ramón Escalona Damas

## Rechazan vecinos cierre del puesto de venta de vianda de la comunidad

**Artemisa, 7 de julio, (ICLEP).** Residentes en el reparto Toledo se mostraron en desacuerdo, de modo masivo, con la decisión de las autoridades de dar por finalizada la venta de viandas en la comunidad. El local será destinado a otras funciones.

El fin de este punto de comercialización, decisión considerada por los vecinos como arbitraria, obliga a las personas, incluyendo al sector etario de la tercera edad, a trasladarse desde el reparto Toledo hasta La Plaza, distante a cuatro kilómetros.

Llegar al centro de la ciudad, a donde el mercado La Plaza, implica gastos adicionales a causa del importe del pasaje en coches tirados por caballos. Esto agrega otra cuota de sacrificio a los residentes



Punto de venta. Foto: ICLEP

en dicha comunidad. El disgusto en el reparto es generalizado.

Las autoridades tomaron esta decisión para ubicar en el mismo lugar un punto de venta de gas licuado para cocción. Pero, igualmente, el sitio se mantiene cerrado: "Casi nunca hay gas", dijo al boletín la anciana Alicia Martínez Ramos, residente en Toledo.

Joaquín Bravo Espinosa, delegado de barrio del Poder Popular de la zona 1 del reparto, dijo a los comunicadores que la decisión se tomó en el Gobierno local. "Aunque la gente de aquí también estaban pidiendo un local para la venta de gas", añadió el delegado.



Leinier Álvarez García

## El régimen siempre ha visto chiquitos a los cubanos

Por la forma déspota en que actúan los gobernantes de la Isla, más que por el propio autoritarismo de toda dictadura, el régimen siempre ha visto chiquitos a los cubanos ante él. Se ve en potestad de disponer a antojo de la vida de los demás. Los hechos no sugieren otra cosa.

Sencillamente, mira desde arriba al resto de los habitantes del país. La dictadura dispone a voluntad de leyes y decretos, aprieta tuercas cuando la lógica, debido al caos reinante, sugiere oxígeno para un pueblo que anda sin vida. Manipula sabiéndose con el poder de ahogar a través de métodos turbios los conatos de rebeldía.

¿Quién no sabe en este país, y en el resto de ese mundo hipócrita, conociendo al pájaro por su 'cagada', que uno de los objetivos esenciales del nuevo proyecto de Ley de Migración dejará el camino expedito para despojar de la ciudadanía a cubanos en disenso con el sistema comunista?

La realidad, el hecho, radica en que quien no lo sabe se lo imagina. La piel de conejo en anatomía de lobo marrullero no engaña a nadie, son muchos años de un pueblo sometido bajo la misma práctica. Ley que, como siempre, dejará zonas en galimatías, a discreción de las interpretaciones del poder reinante.

Solo que esta vez todo parece indicar que el alumno ha superado al maestro: el documento de la Asamblea Nacional del Poder Popular (ANPP) es una copia del modelo nicaragüense; donde cientos de opositores políticos a Daniel Ortega fueron despojados de su nacionalidad.

Lo anterior, bajo la reserva de que el maligno, los castristas, no hayan tomado a Nicaragua como tubo de ensayo. Dudas hay de que esta carta se le haya escapado a un régimen que lleva décadas desestabilizando a todo un continente, y más allá.

Y hubo momentos, en que Nicaragua

se las vio bien fea bajo el empuje popular. Por lo que todo sugiere, que de alguna manera en los despojos de ciudadanía nicaragüense allí estuvo la mano de la dictadura cubana. Es lo que sugiere la gente de los barrios de la Isla profunda. Nadie cree que el país Centroamericano enseñó al maestro a como reprimir al pueblo.

Pero, regresando al tema en cuestión, a raíz de la polémica y rechazo que ha generado el anuncio del proyecto de ley, la ANPP lo ha pintado bonito con letras de colores suaves. Para nada hay una tilde represiva. "No pueden ser privado de su ciudadanía, salvo por causas legalmente establecidas (...)", dice el panfleto del Parlamento Cubano. A otro con ese cuento.

Señores, quién no sabe en este país que la aparente calma de las autoridades frente a hechos de disenso solo responde a saberse con poder para cuando sea necesario destruir al más pinto con la fabricación de un delito común; precisamente, a través de leyes como la que ahora se quiere imponer.

Lo anterior responde, en esta ocasión de proyecto de ley nuevo plagado de galimatías o zonas confusas, y edulcoradas, a que el régimen siempre ha visto chiquitos a los cubanos ante él. Nos mira desde arriba como cosas. Algo que puede mover a su antojo.



Salón principal de la ANPP. Foto: Cubadebate

## Nacionales



### Efectos del tope de precios a mipymes en Cuba: ¡subió el aceite y desapareció el pollo!

Como era de esperarse, ante el tope de precios impuesto esta semana por el gobierno a las mipymes, llegaron los efectos. Y, subió el costo del aceite y se desapareció el pollo y otros de los productos más demandados, las salchichas, etc., publica Directorio Cubano

Esta misma semana ya habíamos ampliado aquí, que aunque apenas, fue el 8 de julio, que quedó establecido el nuevo tope estatal de precios a seis productos de alta demanda que venden los negocios privados y mipymes cubanas. Los usuarios cubanos ya estaban denunciando algunas "trampas" de los privados para no aplicar la medida o aplicarla a conveniencia.

Para muchos cubanos, el "tope de precios" impuesto a seis productos, como el aceite, la salchicha, el detergente y el pollo, no representa un verdadero límite.



## Internacionales

### La red que saqueó PDVSA pagó 350.000 dólares a un hermano del exministro Rafael Ramírez

La trama que saqueó Petróleos de Venezuela, SA (PDVSA) pagó 350.000 dólares en 2012 a Fidel Ramírez Carreño, hermano del que fuera ministro de Energía y Petróleo del Ejecutivo del expresidente Hugo Chávez, Rafael Ramírez, según los documentos a los que ha tenido acceso EL PAÍS.

Luis Mariano Rodríguez Cabello, es presunto testaferro de esta red investigada en Andorra por expoliar 2.000 millones de dólares.

### Polvo del Sahara avanza sobre el Atlántico

El Atlántico tropical se encuentra afectado por el brote de polvo del Sahara más significativo de los últimos 2 años, dice CiberCuba.

Este fenómeno ha afectado temporalmente la actividad tropical y ha contribuido al enfriamiento de las aguas del Atlántico, especialmente cerca de África, informó el medio

El aire seco cargado de polvo proveniente de los desiertos del norte de África generalmente alcanza su pico a finales de junio.



Daniel Camejo López

## Rumbo al retrete la gran promesa: inicia julio con más apagones

Después de soportar desde inicios de año y casi todos los días, cortes eléctricos de hasta 18 horas bajo la promesa del régimen de que era necesario para plantas generadoras, someterlas a mantenimientos, para en verano no sufrir interrupciones de este tipo, ¿qué ha sucedido?

A 10 días de entrada el mes de julio, donde las altas temperaturas y la humedad ambiente lanzan la sensación térmica por encima de 40 grados Celsius, los apagones no dan tregua; jornadas donde una vez más una promesa de la dictadura se hace agua.

Pero, esto de las promesas incumplidas por parte de las autoridades no debería asombrar a ningún cubano luego de 65 años de pésima administración en la Isla. Solos los ilusos de nuevo volvieron a recaer bajo la labia manipuladora de un Gobierno incapaz de gobernar.

¿Después de este desastre qué indica la lógica universal en caso de incumpli-

mientos como el presente? En democracia verdadera, gobernante que promete y no cumple debe abandonar el poder. Es lo que sucede en el mundo libre. Cuando hay vergüenza, por moral, ni un día más en el poder.

No obstante, ante el incumplimiento, el régimen lava su honra con una lluvia de justificaciones; donde la punta de la lista la encabeza el manido bloqueo yanqui. Un recurso en el cual ya nadie cree, pero descaradamente las autoridades no se cansan de repetir a diestra y siniestra.

Sucede que para el presidente de la República lanzar la promesa que hizo desde inicios de año al pueblo cubano, debía contar con una certeza del 99.99 por ciento de que realmente era posible. De no ser así, tener bajo la manga un plan B; pues empeñar la palabra es algo sagrado cuando se trata de decoro de gente honrada.

Y vital devenía el plan B. Quizás vender un hotel, de los tantos que hoy tiene



Apagón. Foto: ADN Cuba

Cuba con baja tasa ocupacional, para llenar de tanqueros petroleros el litoral cubano. No había de otra, después de medio año de tortura extrema por los intensos apagones en medio de una miseria asfixiante.

Sin embargo, quienes se ilusionaron hoy, y una vez más, recogen el precio de su ingenuidad; pues 65 años no suceden por nada. A 10 días de entrada el mes de julio, qué tenemos. Nada, lo mismo de siempre: rumbo al retrete la gran promesa, inicia julio con más apagones.



### Noticia

#### Vaivén del pan de la canasta básica mantiene contra la pared a familias locales

Anaisis Montero Horta

**Artemisa, 6 de julio, (ICLEP).** La inestabilidad en el suministro del pan de la canasta básica a las bodegas del territorio a causa de la andanada de apagones, que no tienen fijado ni hora ni lugar, mantiene en jaque perpetuo a las familias artemiseñas.

Estar pendientes durante todo el día en función del pan es la norma y no la excepción de la regla, que resta energía a otras actividades cotidianas. "Se vive pare eso", dijo a El Majadero la madre de tres niños pequeños Dunia Rosario Vega, vecina de la calle Reconcentrado. Un ejemplo de esta situación generado-

ra de ansiedad extrema se verifica cada jornada en la bodega La Favorita. Ayer, el pan fue suministrado a dicha tienda, ubicada en la calle 33 esquina a 44, pasada las 6:30 P.M.; y según habían comunicado los mismos bodegueros el alimento se esperaba con los primeros rayos del sol.

"No hay respiro con la llegada del pan y los muchachos en la casa. Es el día entero de la casa a la bodega. Si no te enteras lo puedes perder", declaró a los corresponsales Rosa Montiel Fonseca, residente en el reparto Centro, y madre de dos niños.



La Favorita. Foto: ICLEP

De acuerdo con Ariel Martínez Lazo, uno de los bodegueros de La Favorita, no solo "el arribo del pan es una caja de sorpresas", sino que muchas veces tandas de harina medio elaboradas se pierden en las panaderías por cortes eléctricos repentinos.



**Continúan los presagios de mal agüero sobre el futuro de la fábrica de galletas La Kary**

Rafael Durán Torre

Artemisa, 13 de julio, solo continúa sin producir (ICLEP). El letargo producido de la fábrica de galletas y medio, sino que una parte La Kary pudiera prolongarse significativa de su personal para lo que queda de año, especializado ha abandonado según estimaciones de uno de el país.

sus directivos a este medio “La gente les pregunta a usted sobre La Kary porque esa fábrica era vital para la alimentación de los muchos. Un jarro de agua con no identificarse, agregó: “La azúcar y un poco de galletas harina que entra y entrará al país se llama pan de la canasta básica. Como todos sabemos muchas familias dependen de eso”.

Ubicada en la calle 11 entre 50 D y 52, La Kary ha sido objeto constante de seguimiento por este medio y no



La Kary. Foto: ICLEP

El jubilado Jacinto Cancio Rodríguez, extrabajador de la galletera, dijo a los comunicadores que La Kary es un “muerto viviente”. “Es difícil que vuelvan a armar el muñeco. No solo la gente que sabía se ha ido, también se han robado muchas piezas y partes de aquello”, acotó el veterano.

**Sociales**

**Fiebre de Oropuche**

El virus causante de la Fiebre de Oropuche (OROV) se describió por primera vez en 1955 en una persona que trabajaba en una zona selvática de la Vega de Oropuche, en Trinidad y Tobago. El virus, dio lugar a un brote epidemiológico. Más tarde, originó otros brotes en diferentes comunidades rurales o urbanas de países de Sudamérica (Brasil, Ecuador, Panamá y Perú).

**Continuará...**



**Pasillos del Hospital Provincial se convierten en refugio de perros con sarna**

Madelmis Llanes Pereda

Artemisa, 2 de julio, (ICLEP). Los pasillos del Hospital Provincial Ciro Redondo se han convertido en refugio seguro de perros con sarna y otros animales, un hecho que se verifica con total impunidad.



Perros con sarna. Foto: ICLEP

La nota inusual, resultado de esta falta grave en una institución sanitaria: los funcionarios dispuestos por el régimen a cargo del hospital parecen no tener nariz; la peste percibe en cuantiosos sitios del centro asistencial.

tracciones, baños asquerosos y locales destruidos, que parece que lo de los perros sarnosos en los pasillos es una cosa menor para los directivos de allí”, declaró al boletín el camionero Jacinto Bertrán Marrero, vecino de la calle Mireya Barroso Dante, ama de casa que reside en el reparto La Matilde, dijo a los corresponsales que sucesos como el de la presencia de animales en el hospital no deben extrañar a nadie, “en un país que marcha a la deriva y sin timón” desde hace mucho tiempo.

“En el Ciro Redondo hay tantas faltas: mala higiene, filtración del centro. Supongo”.

**Opiniones de los artemiseños**

Dunia Mirabal Torre, vecina del reparto Toledo, dijo: “Son pocas las veces que en el periódico de aquí de la provincia se publican las cosas que realmente golpean a los ciudadanos. Pongo uno o dos ejemplo, los basureros en la calle y la cantidad de indigentes que duermen dondequiera y se alimentan de la basura. Entonces, de no ser por El Majadero no nos enteraríamos de la mitad de esos casos, porque yo salgo poco de mi casa”.

# Oportunidades

Cocina de inducción



53507274

Moto



55821101

No al Comunismo ✨ No Al Socialismo

YAQUELIN CASTILLO GARCÍA



Sanción: 11 años

QUERER SER LIBRE NO ES UN CRIMEN

★ PRESA POLÍTICA DE CUBA ★

#PresosDeCastro  
#HastaQueSeanLibres  
#PresosPolíticosDeCuba  
#LibertadParaLosPresosPolíticos

www.presosdecuba.com



Consejo de redacción

Directora: Mabel Páez Díaz

Periodistas: Miriela Cárdenas Rosell, Anaisis Montero Horta, Rafael Durán Torre, Tamara Rivero Suárez, Leinier Álvarez García, Ramón Escalona Damas, Daniel Camejo López, Rogelio Morales Heredia, Sandra Padrón Camejo, Madelmis Llanes Pereda, Paulina Graverán Rivero, Yadier Hernández Hernández.

Email de la sede : mabelgreeneyes@gmail.com

Teléfono de la sede (móvil): (+53) 52973788

Dirección de la sede: Calle 25 final, finca Calderón, provincia Artemisa.

Dirección general en EE.UU

Drt. general: Normando Hernández González

Drt. administrativo: Ervin Ibarra

Email: institutocubano@gmail.com

Si usted desea recibir nuestros boletines vía correo electrónico, por favor, escriba a: [mabelgreeneyes@gmail.com](mailto:mabelgreeneyes@gmail.com)

Distribución gratuita